



CLUB NEWS

2020-2021年度国際ロータリーテーマ
ロータリーは機会の扉を開く

国際ロータリー第2800地区 第5ブロック

山形中央ロータリークラブ

新たな試練を機会に、ロータリアンとして創造力と柔軟性で乗り越えよう！

VOL.
1246

2020・2021
MEETING

〒990-0031 山形市十日町1-1-26 歌懸稲荷神社社務所ビル2F TEL(023)632-7777 FAX(023)624-5200

例会 毎週火曜日12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形



- 会長 小林 敏郎
- 会長エレクト 長橋 正人
- 副会長 石山 徳昭
- 直前会長 伊藤 和子
- クラブ管理運営 長谷川 淳
- 職業奉仕 佐竹 純一
- 社会奉仕 小泉 俊哉
- 青少年奉仕 相川 博昭
- 国際奉仕 中川 清美
- 幹事 玉ノ井憲史

- 副幹事 佐藤 太
- 会計 深瀬 隆志
- S A A 川合 勝芳

国際ロータリー会長 ホルガー・クナーラード（イツ）
第2800地区ガバナー 斎藤 栄助（米沢中央）
第5ブロックガバナー補佐 北門 一忠（上山）

◆日時／2021.1.12 12:30 ◆例会場／ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング／国歌・奉仕の理想



ロータリーは機会の扉を開く

会長挨拶



みなさん、新年あけましておめでとうございます。今年もどうかよろしくお願いします。本日のお客様をご紹介いたします。大曾根餅つき保存会 代表 新関徳次郎さんです。新年に相応しく出前餅つきと卓話をお願いしております。どうかよろしくお願ひします。

さて、皆様方は、この2021年のお正月をどのようにお過ごしになったでしょうか。我が家は、東京に住む子ども二人は帰省せず、夫婦二人と愛犬と共に、元日の朝、恒例であるお雑煮を食べることから一年が始まったところでした。

恒例といえば「今年の漢字」。昨年2020年は、新型コロナウィルス感染症の世界的流行を反映してか、第1位は「密」でした。第2位は「禍（わざわい）」、第3位は「病（やまい）」だったというのは、記憶に新しいことだと思います。一年の世相を反映しており、少々暗い漢字が多かったように感じますが、この「密には、親しむという意味が含まれており、物理的には離れているが、心はしっかりとつながりを持っていきたい」と、清水寺の貫主が話されておりました。

この「今年の漢字」になぞらえてか、2021年はどのよ

うな年になるか、著名な企業経営者や識者の17名に漢字やアルファベットで新年への期待や決意を一文字で表現してもらうという記事が、ビジネス誌である日経ビジネスにありました。この17名からの回答には、暗い一文字を掲げた人はおらず、共通することは、コロナ禍からの復興、産業構造の大転換となる脱炭素に向けた決意にあふれました。唯一、文字が重なったのが、ともに苦境のこの局面でなければ使わなかっただろう、希望を託した「光」の一文字でした。それ以外15人が選んだ文字とその意味は違っていますが、「ニューノーマルの波が到来する中、止まることなく道を切り拓かなければならない」との決意にみなぎっており、明るく前向きな気持ちを持っているという共通点を感じます。このように、2020年に露呈した数々の課題を乗り越え、再出発への一歩を踏み出せるかどうかが問われる年になるだろうと記事は締めくられておりました。2021年は皆さんにとってどのような年になるか、期待や決意をどのような一文字に託されるでしょうか。

本日は「新年昼食会」とさせて頂きました。少しだけお食事も豪華にさせて頂いたことですから、この後、お食事をお楽しみください。今日もどうかよろしくお願ひします。ご清聴ありがとうございました。

本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	38名	—	23名	—
修正出席				
他クラブでマークアップされた会員				

新年昼食会



ゲスト卓話

大曾根餅つき保存会
新 関 徳 次 郎 氏

くも膜下出血は弱くなった血管が膨らんできます。破裂すると障害が残りますが、事前に見つけることができれば防ぐことが出来ます。ですので、脳ドックを行ったことがない方は、5年に一度行かれることをお勧めします。主な後遺症は短期の記憶がなくなることです。昔のことは覚えていても、ついさっきのことを思い出すことができなくなります。

一緒にお餅をついてる方も、くも膜下出血になってしまった方です。彼は三級の高次脳機能障害です。その時に国民年金に加入していましたが障害年金がでませんでした。年金の違いや市の対応の違いによって、障害年金がもらえる方と、もらえない方がいるようです。誰もがもらえるような世の中になっていただきたいと思います。

脱線しましたが、短期記憶がない場合、仕事中どのようなことが起きるかというと、

- ・問題なくきちんとできる
 - ・間違って仕事を覚えてしてしまう
 - ・頼まれたことを忘れてしまう
- ことです。間違って覚えてしまった仕事については、何度も

も間違えてしまいます。誰かがチェックしなくてはいけません。

私には夢があります。高次脳機能障害の方々と、おいしいお餅とお蕎麦が食べられる食堂を作る事です。今いろんな方の力を借りて準備しています。新型コロナウイルスで計画が延びてしまっていますが、いずれ開店させたいと思っています。障がいのある方だけで回せる、お店が出来たら楽しいのではないかと考えています。店ができるまでは、お餅をたくさんついて頑張って資金集めをしていきますので、よろしくお願ひいたします。

今日お持ちした切り餅ですが、作るのが大変です。お餅をついたら次の日にひっくり返します。その次の日にお餅を切るのですが、ついた日から48時間以内に切ることができないと、すぐ割れてしまいます。やわらくておいしいお餅ですので、どうぞお召し上がり下さい。

私たちがこの餅つきをやめたら杵と臼でついた餅が、日本中の誰もが食べられなくなるという、強い思いを持って頑張っていきますので、これからもお力を貸していただけると嬉しいです。



石山徳昭／新年明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願いします。新関さんの卓話と餅つきに感謝して。ありがとうございます。

小泉俊哉／暮れにメトロさんからのオードブル、そして誕生日にお花頂きました。有難うございました。

小林敏郎／本日は新関さん餅つきと卓話ありがとうございました。改めて、今年も1年どうかよろしくお願いします。



1月 会員誕生・創立企業日

誕生日
小泉俊哉 諏方 均 本間雅之